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ПОЛ
Д о с р о ч н о
Комсомольско-моло

дежный экипаж эк
скаваторщиков рудни
ка «Железный», руко
водит которым А. П. 
Подов, 4 июля выпол
нил план трех лет 
одиннадцатой пятилет
ки, погрузив 3.417,1 
тысячи кубометров 
горной массы.

Дневник
соревнования

Рудник
«Железный»

Из II буровых бригад 
только бригада Л. В. Че. 
калева справилась с зад а , 
нием прошедшей недели. 
При плане 634 пробурила 
679 погонных метров 
взрывных скважин.

Экскаваторный участок 
сверх плана семидневки 
отгрузил 54.932 кубометра 
горной массы. Наилучший 
показатель на восьмику. 
бовых экскаваторах у эки. 
пажа Н. П. Блаж ко (плюс 
17.617 кубометров). Ус
пешно трудились экипажи 
А. И. Тумиловича (плюс 
3.870 кубометров), П. А. 
Танюшкина (плюс 3.835 
кубометров), Ю. И. Тру. 
бина (плюс 3.720 кубомет
ров). На четырехкубовых 
лидирует экипаж Б. Ф. Си
монова, погрузивший сверх 
плана 5.733 кубометра.

Цех
технологического

транспорта
Отлично трудились кол. 

лективы первой и третьей 
автоколонн. В общей слож 
ности задание недели они 
перевыполнили на 189.789 
тонно-километров.

Наибольший вклад в эту 
цифру внесли бригады- 
смены Е. А. Л опарева — 
65.705 тонно-километров 
и В. В. Ш макова — 30.695 
тонно-километров.

Перевыполнения первой 
из названных бригад впол
не хватило, чтобы воспол. 
нить отставание, допу
щенное автоколонной се. 
мидесятипятитонников.

Обогатительный
комплекс

На участке обогащения 
лучшие результаты у сме
ны мастера В. Г. Гладыш- 
кина (оператор Т. Н. Ере. 
меева). При плане 28.630 
тонн выпустила 30.003 
тонны железного концент
рата.

На 106 процентов спра.

Автотранспортный 
цех

Водители автоколонны 
JVs 2 (начальник А. И. Би.

вилась с заданием смена 
Г. А. Силаева (флотатор 
И. Я. Ш амбер) с участка 
флотации.

Наиболее успешно на 
участке сушки апатитово- лин) В. Г. Михайлов, В. И. 
го производства трудилась Тимченко, В. А. Просветов 
смена О. В. Чистова (one- своевременно обеспечили 
ратор А. М. Баранова): доставку рабочих рудника
просушила сверх плана «Железный» в карьер. А 
315 тонн апатитового кон- водитель С. П. Бирюков
центрата.

Энергоцех
Ремонтники участка ин

женерных сетей и под
станций под руководством 
начальника В. Н. Акимки- 
на и старшего мастера 
Е. А. Негруля оперативно 
ликвидировали аварию: на 
магистрали сточных вод 
за 6 часов заменили за . 
движку на третьей пере
качке. Хорошо работали

из первой автоколонны от
личился на перевозке про. 
дуктов в. продовольствен
ные магазины города.

Признание

С. А. Иванов.

Цех
технологической 
диспетчеризации  

и связи
Связисты во главе с 

мастером В. В. Евтюгиным

Коллектив Ковдор- 
ского ГОКа выпуска
ет железорудный КОН- 

слесари А. И. Орлов, н .  Т. центрат со Знаком ка- 
Коробицын, А. П. Конев, R  п р о ш л о м  г о _

ду доля продукции 
высшей категории ка
чества в общем объе
ме составила 77,5 
процента.

Президиум ВЦСПС 
ведут монтаж оператор, и I осстандарт рас- 
ной на участке гравитации смотрели ИТОГИ работы 
для улучшения управле- предприятий И орга- 
ния технологическими про. г. . . .  ... m o o
цессами. С хорошим каче- низации за 1982 год 
ством и в срок выполня. наградили семь кол
ют задание электромонте- леКТИВОВ Дипломами 
ры связи в . И. Ермолаев достижение наи-
и В. Н. Калюжный.

Закончен монтаж rap . лучших результатов 
саса для управления уча. по выпуску продукции 
стками в ремонтно.меха- ВЫСщей категории па
ническом цехе. Отмечена
хорошая работа электро- чества». В их числе 
монтеров связи л .  С. Во. коллектив нашего
рониной и А. Д. Байлуко. 
вой. комбината.

ф Имена на Галерее трудовой славы

~ Н Н 1РЧРЯЩИ

Коллектив смены Л. И. Курикова вышел на участ
ке дробления победителем в соревновании за май. И 
по итогам июня у этой смены наиболее высокий по. 
казатель — 103 процента.

В общем успехе велика заслуга передовых рабо
чих. Таких, как Людмила Павловна Михайленко, м а
шинист питателя. Она зарекомендовала себя опытным 
технологом, настоящим помощником мастера.

Известна Людмила Павловна и по активной обще
ственной деятельности на участке, в коллективе обо
гатительного комплекса. И в районном масштабе — 
она является членом ревизионной комиссии райкома 
КПСС.

Портрет Л . П. Михайленко — на Галерее трудо
вой славы комбината.

Фото II. Ганиевой.

Как работали 
в июне и 

втором квартале
В прошлом месяце гор

няки добыли, а транспорт, 
ники перевезли 1.328,9 ты
сячи тонн руды (100,7 
процента). Справились с 
вывозкой горной массы.

Обогатители выпустили 
сверх задания 6.187 тонн 
железного и 5.587 тонн 
апатитового концентратов. 
На 113,1 процента выпол. 
нили задание по гравита
ционному концентрату.

З а  месяц реализовано

+  Итоги 
■товарной продукции на 
9.136 тысяч рублей (100,4 
процента).

По всем показателям, 
кроме выпуска гравитаци. 
онного концентрата, пере
выполнен план второго 
квартала. Выпущено то . 
варной продукции на 
27.236 тысяч рублей (103,6 
процента), в том числе — 
1.472,5 тысячи тонн ж е
лезного (100,7 процента) 
и 256.069 тонн апатитово. 
го (107,1 процента) кон
центратов. Дополнительно 
реализовано продукции на 
390 тысяч рублей (101,5 
процента). Задание по 
вскрышным работам вы. 
полнено на 102,3 процента.

ф Ветераны Ковдорского ГОКа ■

40 лет в партии
Квартира на первом эта

же. Из окна, выходящего 
во > двор, видны могучие 
осины: прильнешь к стеклу 
лицом — все равно вершин 
не видать.

— Александр Иванович, 
сколько им?

— Да лет уж  двадцать. 
Сажали махонькими... Все 
течет, все изменяется.

На подоконнике — элек
трический самовар. В трех
литровой банке квас бро
дит, внутри что-то тихонеч
ко шумит, бурлит, словно 
живое, как будто о чем-то 
рассказывает. И такой же 
негромкий голос у моего 
собеседника.

Александр Иванович
много • курит, хотя жена, 
Анна Семеновна, ворчит на 
него за это.

— Первый раз в Питере 
закурил, в 1932-м. Несколь
ко раз бросал, да вот не 
выходит что-то.

А. И. Адеев родом из 
Костромской области. В 
Вохомском районе есть та
кая деревня — Латышово. 
Здесь окончил восьмилетку. 
Принимал участие в орга
низации колхоза. Д а уж 
больно учиться хотелось — 
вот и оказался в Ленин
граде. ч

Правда, повысить обра
зование тогда не удалось, 
пришлось уехать из города 
на Неве — в город, где 
течет река Нива. Здесь, в 
Кандалакше, Адеев прора
ботал до самой войны. 
Сначала — .землекопом, 
трубоукладчиком, потом 
перешел на почту.

Июньским днем 1941 го
да слушал по радио выс
тупление Молотова. Вскоре 
пришла повестка — немед
ленно явиться в военкомат. 
К этому времени он уже 
хорошо изучил работу на 
почтё, потому А. И. Адеева 
назначили начальником во-, 
енно-почтовой станции. В 
1943 году он стал членом 
ВКП (б).

До 1950 года Александр 
Иванович служил в армии. 
Однажды, по здоровью, 
хотел было демобилизо
ваться, да один товарищ, 
шутя, сказал ему: «Вот
когда сердце выскочит из 
груди, и ты принесешь его 
на ладони — тогда, пож а
луйста».

— Такие времена, брат, 
были...

В Ковдоре Александр 
Иванович — с 1955 года. 
Долгое время работал в 
управлении комбината. И 
по сей день стоит он на 
учете в этой партийной ор
ганизации.

Дочери живут и работа
ют в Мурманске. Внучки- 
школьницы приехали к де
ду. Сейчас все собираются 
в Ковду, на родину Анны 
Семеновны.

Хороша там природа. 
Почти под окном — Белое 
море. Кругом сосны, бере
зы. Заняться есть чем: в
огороде — овощи разные, 
в море — рыба, в лесу — 
ягоды, грибы. Нынче, гово
рят, год будет урожайным
— рябина рано начала цве
сти.

Несколько лет тому на
зад (рассказала мне Анна 
Семеновна) так расписали 
в журнале «Работница» 
Ковду... Цветные фотогра
фии — на загляденье. П о
валил народ отовсюду — 
поглядеть на сказочные 
места.

— Все течет, все изменя
ется, — вздыхает Александр 
Иванович. — Сколько ры
бы-то было... Рыболовецкий 
колхоз ведь раньше там 
был. Ходили за треской, 
беломорской селедкой. А 
теперь уж не то.

— Все равно там хоро
шо, — вступается за род
ные' места Анна Семеновна. 
И добавляет: — Внучки 
так полюбили село, что и 
юг никакой не нужен. Зять
— то же самое, хоть родом 
из Дагестана.

Мое внимание привлека • 
ет фотография за стеклом 
кухонного шкафа. На кры
лечке бревенчатого домика 
стоят Александр Иванович 
и старая поморка в вяза
ных носках, платочке.

— А это мать моя, — 
сразу грустнеет Анна Се
меновна. — Нет уж ее.

Хозяйка занялась подго
товкой к отъезду. Пора 
было и мне уходить. На 
прощанье — очень долгое 
рукопожатие Александра 
Ивановича (рад человек, 
что навестили, в последнее 
время как-то подзабыли ве
терана).

На днях ему исполнилось 
семьдесят лет, сорок из 
них — Адеев в партии.

В. СЕМАКИН.

Не волнуйтесь, мамы! 
Пионерский лагерь «Ор- рог. Ребята

ф В номер!



+  Комсомольская жизнь ■ ■ ̂  Наш город —  наш дом

Основные 
направления

' «...Хочу в первых рядах 
с комсомольским билетом 
защищать, если потребует
ся, свою любимую Роди
ну», — писал в заявлении 
о приеме в комсомол по
вар отдела рабочего снаб
жения Владимир Кириллов 
накануне призыва в ряды 
Советской Армии.

Таких примеров можно 
привести много — ведь, 
вступая в ряды Всесоюзно
го Ленинского Коммунисти
ческого Союза Молодежи, 
юноши и девушки связы
вают с ним свои лучшие 
планы и мечты, стремятся 
быть в первых рядах.

И как перекликаются 
строчки таких вот заявле
ний с тем, что писали их 
отцы и деды перед боем, 
перед поездкой на целину 
с первым эшелоном...

Наша комсомольская ор
ганизация насчитывает в 
своих рядах 1.345 членов 
ВЛКСМ. В основном — 
это горняки, автотранспор
тники, работники торговли 
и дошкольных учреждений.

Они очень разные, на
ши комсомольцы. Часто в 
одной организации состоит 
на учете молодежь р аз
личных специальностей, 
квалификаций, с неодина
ковым уровнем образова
ния и кругозора, да и воз
растная психология мо
ж ет оказаться самой р аз
ной. И все ж е обязанности 
и права членов ВЛКСМ 
одинаковы для всех. Ойи 
призваны помочь каждому 
члену союза верно опреде
лить свое место в жизни 
комсомольского коллектива.

С 1959 года ВЛКСМ  ра
ботает исключительно на 
собственные средства и 
не пользуется государст
венной помощью. Член
ские взносы — основной 
источник доходов комсо
мола. А своевременная их 
уплата — показатель дис
циплинированности комсо
мольской организации, са
мих членов ВЛКСМ. Так 
вот. На Ковдорском ГОКе 
насчитывается 17 комсо
мольских организаций.
Большинство из них вы
полняют эту свою обязан
ность хорошо. Среди них 
комсомольские организа
ции рудника «Железный» 
(секретарь Н. Губернская), 
обогатительного комплекса 
(Л . М альцева), ОТК 
(И. Л унева), службы ав
томатизации и механиза
ции (С. Большее) и дру
гие. Здесь практически нет 
задолжников.

А вот в автотранспорт
ном цехе (секретарь 
О. Цветков) они есть по
стоянно. В прошлом меся
це, например, их было 19. 
Более трех месяцев задер
живаются с уплатой взно
сов комсомольцы А. Орлов, 
Ю. Орлов, Ю. Поздняков,
H. Валов, М. Кичкин. Ху
же того, С. Мошников по 
возрасту уж е выбыл из 
комсомола, а задолж ен
ность осталась.

В Ц ЗЛ  (секретарь О. За- 
левская) — 4 задолжника, 
на ТЭЦ (В. Рябов) — то
же четверо. Всего по ком
сомольской организации 
комбината в июне таких 
вот неплательщиков на
считывается 32. А сумма 
задолженности составляет 
164 рубля. Вот и судите 
сами: 32 задолж ника из
I.345 — много это или 
мало?

Отдельные комсомоль
цы, да и секретари бюро 
ВЛКСМ считают уплату
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членских взносов| второ
степенным делом, чисто 
финансовым. В комсомоль
ских билетах по нескольку 
месяцев не делают отметки 
об уплате.

Комитет ВЛКСМ ком- 
бинат^, естественно, не ос
тавляет такие факты без 
внимания, ежемесячно про
водит заседания, на кото
рых утверждает сводный 
отчет по взносам, анали
зирует работу секретарей 
за прошедший месяц.

Одним из коренных, 
принципиальных направле
ний деятельности нашего 
союза является прием юно
шей и девушек в ряды 
ВЛКСМ. Качественное по
полнение комсомольских 
рядов — это тщательная 
подготовка, кропотливая 
индивидуальная работа с 
каждым вступающим. Не
союзной молодежи на ком
бинате 402 человека. За 
год приняты в члены 
ВЛКСМ 49, в том числе 8 
человек из О РСа, 19 — из 
ЦТТ, пятеро с ТЭЦ.

А вот секретари бюро 
ВЛКСМ  некоторых цехов 
в ответ на критические 
замечания по росту ря
дов ссылаются на «объек
тивные условия», специфи
ку организаций, возраст
ной уровень. Дело, дум а
ется, не в этом. В таких 
организациях просто нет 
системы в подготовке 
вступающих в комсомол.
Очень мало молодежи 
приняли в союз в управле
нии (зам. секретаря 
Н. Бубнышева), АТЦ 
(О. Ц ветков), энергоцехе 
(Е. Ершова) и, как ни 
странно, на обогатительном 
комплексе (Л. М альцева). 
Согласитесь, если комсо
мольская организация име^ 
ет хорошую базу роста, но 
ряды ее не пополняются, 
вывод один: она не поль
зуется авторитетом у мо
лодежи.

Хочется остановиться на 
таком важном для нас во
просе, как учет членов
ВЛКСМ. В этом деле 
в комсомольской организа
ции комбината есть недо
статки. Движение комсо
мольцев из одной органи
зации в другую — процесс 
закономерный. От него нам 
никуда не уйти. Но во 
всем должен быть поря
док.

К нам на комбинат при
езж ает много молодежи. 
Так уж  у нас заведено: 
при приеме на работу все, 
кому нет еще 30 лет, про
ходят собеседование в ко
митете ВЛКСМ. Вот здесь 
и выясняется, кто на что 
способен: один забыл
комсомольские документы 
дома, другой вовсе не 
помнит, где они находят
ся. Много случаев утери 
комсомольских документов 
при возвращении из рядов 
Советской Армии.

Честно говоря, надоело 
уже напоминать комсо
мольским' вожакам ЦТТ 
(А. Якушев) и АТЦ 
(О. Цветков), чтобы на
вели надлежащий порядок 
в своих организациях. 
Именно здесь самое боль
шое число юношей, утеряв
ших комсомольские биле
ты, долгое время не стоя
щих на учете. Однако, 
Александр и Олег либо 
забыли Устав, либо не хо
тят заниматься персональ
ными делами таких горе- 
комсомольцев.

Напомню, что комсо
мольская организация мо
жет наложить на члена 
ВЛКСМ любое взыскание, 
вплоть до исключения из 
своих рядов. Но первичные 
организации свои реше
ния, связанные с утерей 
комсомольских документов, 
с исключением из ВЛКСМ, 
обязательно должны за 
тем представлять для рас
смотрения на заседании 
комитета ВЛКСМ комби
ната. Как, например, это 
делают комсомольские ор
ганизации обогатительного 
комплекса, рудника «Ж е

лезный», РМЦ.
Хочется, чтобы реже при

ходилось говорить о нару
шениях внутрисоюзной 
дисциплины, чтобы все 
комсомольцы помнили: от
каждого из них зависит, 
насколько дружна и спло
ченна будет комсомольская 
организация, насколько ин
тересной и динамичной бу
дет ее жизнь.

С. УРМАНОВА, 
зав. сектором учета 
комитета комсомола 
комбината.

У ч е с т ь  
о ш и б к и

В числе главных задач 
июньский Пленум ЦК 
КПСС назвал «формирова
ние научного, марксистско- 
ленинского мировоззрения 
— основы коммунистиче
ского воспитания людей». 
В системе комсомольской 
политучебы на комбинате в 
пр'ошлом учебном году ра
ботали 25 школ, в которых 
занимались 637 человек, в 
том числе 612 комсомоль
цев, что составляет менее 
половины стоящих у нас 
на учете.

Из 25 пропагандистов — 
22 члена КПСС, 14 человек 
имеют высшее и двое неза
конченное высшее образо
вание. Только 18 пропаган
дистов работали по личным 
творческим планам. При 
комплектации политсети на 
новый учебный год необхо
димо обратить особое вни
мание на качественный сос
тав руководителей школ. 
Мы просим помочь нам в 
этом вопросе партийный 
комитет и партбюро цехов.

Нельзя, чтобы повтори
лась прошлогодняя история, 
когда в ОРСе в 4 школах 
в течение года сменились 
пропагандисты. Это подраз
деление по-прежнему тре
бует к себе пристального 
внимания.

На недостаточно высоком 
уровне вели занятия про
пагандисты Б. П. Крылов 
(автотранспортный цех),
А. М. Баранов (ремонтно- 
строительный цех), Е. С. 
Ломов (цех технологическо
го транспорта), С. А. Боль
шее (служба автоматиза
ции и механизации).

В прошлом учебном году 
в ЦТТ попытались внедрить 
новую систему организации 
занятий, когда на лекцию 
собирали слушателей из 
всех 5 школ. В результате 
страдала посещаемость.

Среди лучших пропаган
дистов необходимо назвать 
Владимира Васильевича 
Конева (ремонтно-механи
ческий цех), чей опыт ра
боты комитет ВЛКСМ сей
час обобщает, Виктора Ни
колаевича Васильева (обо
гатительный комплекс), 
Владимира Павловича Хли- 
венко (цех технологическо
го транспорта), Леонида 
Дмитриевича Матисова 
(теплоэлектроцентраль).

В новом учебном году на 
комбинате опять будут 
работать 25 комсомольских 
школ. Молодежь участка 
ГСМ решено включить в 
число слушателей пропа
гандиста Л. Д. Матисова.

Секретарям цеховых бю
ро ВЛКСМ необходимо бо
лее серьезно отнестись к 
комплектации школ и не 
включать в списки слуша
телей временно работающую 
молодежь и женщин, кото
рые через два—три месяца 
готовятся стать мамами.

Есть у комитета ВЛКСМ 
просьба к парткому: раз
решить перенести день за 
нятий для комсомолок ма
шиносчетного бюро на вто
рую и четвертую среду ме
сяца в связи с производст
венной необходимостью.

Е. ВАСИЛЬЕВА, 
член комитета комсомо
ла комбината.

Т ы с я ч а  
м е л о ч е й

В письме в редакцию 
жители Ковдора (именно 
так оно подписано) под
няли ряд вопросов. Н а
прасно не подписались, 
потому что вопросы-то 
серьезные, на злободневные 
темы. Хотя, конечно, все 
мы жители нашего горо
да, и чем лучше это пони
маем, тем больше заинте
ресованы в устранении 
всякого рода недостатков.

Итак, письмо:
— Мы надеемся, что вы 

не только ответите на во . 
просы, но и поможете еде. 
лить город действительно 
похожим на город. И  не 
на бумаге, а на деле.

Везде и всюду лю ди бла - 
гоустраивают свои боль- 
шие и малые города, их 
улицы и парки. На наших 
же улицах только пыль. А 
когда в парке будут до. 
рожки, скамейки?

Вот хорошо, что появи
лась бочка с квасом. Но  
ведь продают квас только 
на вынос. Неужели слож
но разливать в кружки?

Не каждому же надо три 
литра, человек, может, 
просто хочет попить в 
жаркий день.

И еще об одном прохла. 
дительном напитке. Если  
выйдешь из бани и по. 
пьешь газированной воды  
из автомата, то неминуе.  
мо заболеешь: она лед я .
ная.

В последнее время уча
стились письма ковдорчан, 
озабоченных городскими 
проблемами. На днях при
несла ж алобу в редакцию 
Нина Николаевна Скотни- 
кова, проживающая на 
улице Парковой в доме 3:

— Обращаюсь к  вам от 
имени жштелей домов на 
улицах П арковая и Коно. 
валова. Просим напечатать 
это письмо, потому что 
данные нам обещания не 
выполнены. Ц ело в том, 
что мимо окон идет весь 
грузовой транспорт— очень 
шумно, а в пыли просто 
задыхаемся.

После моего письма в 
«гП олярную  правду» пред. 
седатель исполкома горсо
вета Г. А . Ш мелев лично  
мне разъяснил, что с 1 
июля грузовой транспорт 
*не будет пропускаться по 
нашим улицам. Кроме то
го, проезжая часть будет

регулярно поливаться. П е. 
ренесут стоянку автомоби
лей треста «Ковдорстрой», 
что напротив нашего дома.

Но названная дата про. 
шла, а все осталось по . 
прежнему. Все та же пыль.

Есть у меня и второй во . 
прос. Когда в нашем теле- 
ателье можно будет сдать 
старый телевизор (который 
служит больше десяти лет)? 
Ведь в других городах ус . 
таревшие телеприемники 
принимаются от населения, 
есть специальные пунктьи 
У меня уже два таких те. 
левизора с незначительны, 
ми неполадками.

В Ковдоре телевизоров 
больше, чем семей. А мае. 
терская все еще малень. 
кая, два мастера не успе
вают справляться с ремон. 
том. После заявки прихо. 
дится ждать по месяцу А 
как жить, не зная, что 
происходит в мире?

* * *
Как видите, многое вол

нует людей. К их мнению 
стоит прислушаться, тогда 
общими усилиями ковдор- 
чане постараются превра
тить любимый город в го
род образцового быта.

На снимке: улица Коно
валова.

Фото Н. Ганиевой.

ф Сообщаем

Есть такие правила
Написать меня вынуди

ли наши «музыкальные 
соседи». Просто надоело 
каждый раз бегать и про
сить, чтобы убавили гром
кость. Наверное, эти лю
ди никогда не работали 
по сменам и не знают, 
как необходимо отдохнуть 
после ночной смены.

Придешь с ночи, а ус
нуть невозможно: на всю 
мощность музыка и снизу 
и сбоку. Я понимаю, что 
есть любители. Но нельзя 
же допускать, чтобы чуть 
свет люди вздрагивали от 
рева динамиков.

Тем более, что в нашем 
районе города .(улица Но
вая) дома старые, дере
вянные. Здесь через стен
ки слышно не то что 
громкую музыку — каж 
дое слово.

В городе страдают от 
этой напасти не только 
жители нашей улицы, а 
многие. Понятно, что за 
частую приходится тер
петь: ие хочется ссориться, 
портить нервы. Только они 
все равно портятся из-за 
людей, которые навязыва
ют музыку окружающим 
без их желания.

Л. РОДИОНОВА.
•к -к "к

ОТ РЕДАКЦИИ. В «Ли
тературной газете» за 29 
июня помещена статья обо
зревателя отдела социаль
но-бытовых проблем Л . Ве
ликановой «ВИА — с до
ставкой на дом». В статье 
дается интересная инфор. 
мация. В частности:

«...19 августа 1982 года 
принят Указ Президиума 
Верховного Совета СССР

«Об административной от
ветственности за наруше
ние законодательства об 
охране атмосферного воз
духа», статьей четвертой 
которого определено, что 
за нарушение требований 
по борьбе с бытовыми шу
мами в квартирах, подъез
дах, на улицах и других 
общественных местах чело, 
век может понести нака. 
зание».

Правда, далее ж урна
листка делает существен
ную оговорку: «А многие
(обратили внимание?) — 
вообще не знают о суще
ствовании ни этого зако
на, ни этого Указа, ни этих 
правил».

Будем считать, что после 
публикации данного мате
риала о существовании;
Указа в Ковдоре будут
знать. И соответственно
принимать меры к нару
шителям.

+  Каникулы  --------------

Мы за мир!
Вот уже полмесяца юные 

спортсмены лагеря «Се- 
вер-83» тренируются, от
дыхают и загорают на бе
регу Азовского моря. Сра
зу хочу успокоить родите
лей, что все ребята здо
ровы, активно занимают
ся спортом, в меру прини
мают воздушные и водные 
процедуры.

25 июня в лагере про
шел митинг, все дети под
держали антивоенную ак

цию «Я голосую за мир». 
Ребята решили внести свой 
вклад в дело укрепления 
мира: отработать в мест
ном совхозе и перечислить 
в Фонд мира заработан
ные деньги.

А в День советской мо
лодежи общая колонна 
воспитанников лагеря с 
транспарантом «Нет ядер- 
ной войне!» участвовала в 
Марше мира, организован
ном в Ейске. Демонстран
ты прошли от памятника 
В. И. Ленину по улицам 
города. В парке Ивана

Поддубного состоялся ми
тинг, было массовое гуля
ние.

Интересно проходят в 
лагере спортивные меро
приятия. Отряд «Горняк» 
(юные хоккеисты) выиграл 
товарищескую встречу по 
футболу со счетом 5:3 у 
отряда «Олимп» (юные 
лыжники).

Т. ДОНЧЕНКОВА, 
старший воспитатель 
спортивного лагеря 
«Север-83».
г. Ейск.

ф Вы нам писали

По производственной необходимости
— Я прочитала в «Руд

ном Ковдоре» объявление, 
что комбинат бытового1 
обслуживания принимает 
в ремонт зонтики. Очень 
обрадовалась. Но когда 
пришла в КБО, мне отве
тили, что до августа зон
тики принимать не будут, 
— написала в редакцию 
смазчица автотранспортно

го цеха 3. Ковалева.
На запрос редакции от

вет прислал исполняющий 
обязанности директора 
Апатитского завода ремон
та бытовых машин и при
боров И. П. Юркевич:

— Прием зонтов в ре
монт на Ковдорском уча
стке был временно пре

кращен в связи с произ
водственной необходимо, 
стыо. Так как на основа
нии постановления горко
ма профсоюзов слесарь 
В. А. Славинский, произ
водящий ремонт зонтов, 
находился с 17 мая по 21 
июня в командировке.

В настоящее время ре
монт зонтов возобновлен.



ф Крепить дисциплину

Часть 
общего 

| дела
1 Отличительной чертой 
I состава товарищеского су
да в цехе технологическо
го транспорта является 
его неизменность в тече- 

I ние ряда лет. Коллектив
| цеха оказывает доверие 

одним и тем ж е людям. 
А со стабильным, срабо
тавшимся составом можно 
успешно действовать.

I Несколько лег подряд 
председателем этого обще

ственного органа избира
ют Анатолия Васильевича

I Кашина, Передовик про
изводства, орденоносец, 
опытнейший водитель и 
неутомимый общественник,

| он подает пример эсем
остальным членам товари
щеского суда. У него

I учатся жить интересами 
коллектива, вникать в по
вседневные производствен
ные дела и вопросы быта

I тружеников цеха.
Конечно, по роду дея

тельности нам приходится 
сталкиваться не с лучши-

| ми проявлениями челове
ческих качеств как на ра
боте, так и в быту. И 
важнейшая задача — от-

|личить распущенность че
ловека от случайного, не
характерного для него про
ступка. И, приняв необхо-

|димые меры, добиться, 
чтобы провинившийся д а 
лее вел себя нормально, 

приносил пользу коллек.
|тиву.
Видимо, наш товарищес-

■ тиву. 
I  Вид

т р у д а ^ '^ " ^ ш  | И в ■
кий суд зарекомендовал 
себя объективным и спра
ведливым, поскольку люди 
нам доверяют из года в 
год. В состав входят авто
слесари Леонид Андреевич 
Щербина, Николай Семе
нович Олиярник, Валерий 
Брониславович Кочетов, 
слесарь по ремонту топ
ливной аппаратуры Нико
лай Борисович Соломатин, 
водитель Павел Васильевич 
Локосов и автор этих 
строк (в качестве секре
таря) .

За шесть месяцев теку
щего года в товарищеский 
суд поступило 19 дел, 14 
из них рассмотрены. Пять 
набрались за самые по
следние дни, они уж е го
товятся к рассмотрению.

Надо заметить, что тщ а
тельное разбирательство 
у нас начинается задолго 
до заседания суда. П ред
седатель А. В. Кашин всег
да старается добраться до 
сути дела, поэтому прихо
дится знакомиться с бли
жайшим окружением на
рушителя, с семьей, сосе
дями, товарищами. Толь
ко тогда вырисовывается 
полная и объективная кар
тина нарушения. Иногда 
оказывается, что атмосфе
ра в семье спровоцирова
ла на скандал, драку и 
т. Д. Надо очень точно оп
ределить меру собствен
ной вины нарушителя.

Подавляющее большин
ство рассмотренных дел 
представляет собой имен
но семейные скандалы. 
Причем виновниками ока
зываются как типичные на
рушители дисциплины, так 
и, в общем-то, сознатель
ные работники. Осуждаем 
за недостойное поведение 
в быту, конечно, и тех и

других, но отношение, по
нятно, неодинаковое.

Из поступивших в това
рищеский суд материалов 
три поданы администра
цией,. два — обществен
ными организациями и 14 
дел прислала милиция. По 
уже разобранным делам 
товарищеский суд вынес 4 
общественных порицания, 
3 общественных выговора, 
в остальных случаях огра
ничился собеседованием.

Очень оправдала себя 
такая мера, как выездное 
заседание. То есть суд со
бирается не в красном 
уголке, как обычно, а не
посредственно в бригаде 
или смене, где работает 
нарушитель. При разборе 
высказываются не только 
члены суда, но и товарищи 
по работе. Трудно пере, 
оценить воспитательный 
эффект от такой акции.

Так, например, за недо
стойное поведение в быт) 
разбирали дело одного во
дителя (фамилию можно
не указывать, нарушитель 
И так понес наказание, да 
к тому же, обсуждался
принародно). Заседание 
было выездным: в диспет
черской собрались члены
коллектива автоколонны 
№ 2.

Немало резких слов ус
лышал водитель от началь
ника смены А. Т. Бело
ножко, . бригадира Е. М. 
Ревякина. А затем выска
зались и товарищи по р а 
боте. Бурное обсуждение 
было вызвано тем, ито 
провинившийся — отлич
ный работник. Сам он 
очень переживал. И надо 
сказать, урок пошел ему 
на пользу. Товарищеский 
суд учел все обстоятель
ства, и, чтобы помочь че

ловеку окончательно ис
правиться, прикрепил к не
му шефом коммуниста 
В. А. Дорофеева. Решили 
также, что есть необходи
мость в посещениях на до
му, туда будут заходить 
дружинники. Надеемся, 
что больше этот водитель 
не даст повода для жалоб.

После каждого такого 
случая, когда разбор дела 
в товарищеском суде при
носит пользу, мы чувству
ем несомненное моральное 
удовлетворение. И совсем 
противоположные чувства 
испытываем, если собира
емся раз за разом и... рас
ходимся, потому что нару
шитель не явился на засе
дание. Используем, каж ет
ся, все возможные средст
ва, чтобы обеспечивать яв
ку. Но тем не менее, та 
кие холостые заседания 
бывают.

Досадно, что зачастую 
отказываются помогать на
чальники участков, отмахи
ваются от просьб товари
щеского суда. Как люди 
не понимают, что наша 
общественная задача как 
раз содействовать укреп
лению дисциплины и по
рядка на каждом участке, 
то есть помогать руково
дителям, каждый из кото
рых мечтает о хорошем 
психологическом климате 
в коллективе.

Разбираем мы и нару- 
шенйя трудовой дисцип
лины: выход на смену в 
нетрезвом состоянии, преж 
девременный уход с про
изводства. Как правило, 
эффект есть, повторно 
встречаться по таким воп
росам с одними и теми же 
людьми не приходится.

Запомнилось одно засе
дание. Когда в душевых

повесили новые светильни
ки, то нашлись любители 
поживиться за государст
венный счет. Лампы стали 
пропадать. Наконец, вах
тер задерж ал электросле
саря Н. Д . Шевелева с 
лампами. Товарищеский суд 
рассмотрел дело о хище
нии. Популярно объясни
ли провинившемуся разни
цу между своим карма
ном и государственным. 
Ну, и из своего виновнику 
пришлось расплачиваться, 
возместить стоимость при
своенного.

Не все, конечно, еще 
гладко в нашей деятельно
сти. Я уж е упоминала о 
неважном контакте с ру
ководителями участков, на
до научиться работать за 
одно, вместе. Бывает, что 
начальник участка покры
вает нарушителя, выгора
живает его, защищает от 
товарищеского суда. Конеч
но, ему не хочется портить 
отношения. А как мы мо
жем воспитывать челове
ка, если нам активно ме
шает тот, кто должен со
действовать?

Хочется, чтобы больше 
помргал цеховой комитет. 
Хорошо, что в последнее 
время члены цехкома при
ходят на заседания това
рищеского суда, если их 
пригласить. Без пригла
шения же не придут, хоть 
и знают о заседании.

Нужен стенд, специаль
но посвященный работе то
варищеского суда. Тогда 
будет настоящая глас
ность, о разобранном деле 
узнает весь коллектив, а 
не узкий круг людей.

Очень помог бы обмен 
опытом. Стоит членам то
варищеских судов из раз
ных цехов комбината бы-

I
ф Имена на Галерее трудовой славы■

Ребятишки из яслей-сада «Солнышко» очень любят 
свою добрую нянечку Валентину Ивановну Стафееву. 
Всегда приветливая и доброжелательная, она легко 
находит общий язык и с малышами и со взрослыми.

В прошлом году добросовестную труженицу избрали 
депутатом районного Совета народных депутатов. И 
Валентина Ивановна успешно справляется с нелегкими 
обязанностями народного избранника.

Портрет В. И. Стафеевой — на Галерее трудовой 
славы комбината. Фото Н. Ганиевой.

ф И это все о ней

ЗАМКНУТЫЙ 
КРУГ

Только вышел на работу 
после отгулов, как мастер 
кричит: «Аврал, ребята! 
Останетесь сегодня после 
смены. Срочцый ремонт 
есть». Мы привычно оста
лись.

Д а, работенки поднако
пилось. Это пока мы с 
Костей три дня в отгулах 
были. Ну, надо ж е так 
оборудование запустить! 
Я и говорю Феде: «Что ж

ты' смотрел?». А он, ока
зывается, и не смотрел — 
ему мастер три дня за 
свой счет дал.

Все понятно. Ну, ниче
го, сейчас поднажмем, все 
в порядке будет. Стоит 
постараться. Потому что 
мастер обещает за сегод
няшний аврал по два от
гула дать.

Отдохнем, слава богу. 
Вот только за это время 
опять все оборудование из 
строя выйдет. Придется в 
срочном порядке после 
смены ремонтировать.

Е. ВОЛОГОДСКИЙ.

ф В помощь политинформаторам ........ -

Примерная тематика
бесед и политинформаций на июль

Д ля выступающих по 
вопросам политической 
жизни и экономики
страны:

Идеологическую массо
во-политическую работу на 
уровень современных TpeJ 
бований. Формирование 
нового человека — важ 
нейшая цель коммунисти
ческого строительства.
Обеспечить высокую дей
ственность, качество про
паганды и воспитания.

Передовой опыт — всем 
коллективам. Об итогах 
работы коллектива в пер
вом полугодии 1983 года.
Опыт передовиков —  в
производство. Выполнить и 
перевыполнить план 1983
года — патриотический 
долг каждого коллектива, 
каждого труженика.

17 июля — День метал
лурга.

24 июля — День работ
ников торговли.

На страже морских ру
бежей (к Дню Военно- 
Морского Флота СССР и 
50-летию создания Красно
знаменного Северного фло
та). Боевой путь Совет
ского Военно - Морского 
Флота — пример беззавет
ного служения Родине. 
Краснознаменный Север
ный флот — боевая еди
ница Военно - Морского 
Флота СССР. Военные мо
ряки на страже завоеваний 
социализма и мира.

* *' *

Д ля выступающих по 
вопросам культурной ж из
ни страны и нравственно, 
го воспитания трудящихся:

Высокое звание члена 
партии (к 80-летию II 
съезда РС Д Р П ). Активная 
жизненная позиция, един
ство слова и дела. Ком
мунисты в авангарде со
циалистического соревно
вания.

Культурно-массовой р а 
боте в летний период —
неослабное внимание. Хо
роший отдых — отличный 
труд. Организация отдыха 
на производстве и по мес
ту жительства.

Соратник Ленина (к 110- 
летию со дня рождения 
В. Д. Бонч-Бруевича (1873 
— 1955), советского пар
тийного и государственно
го деятеля, историка, ли
тератора) .

*  *  *

Для выступающих по во
просам внешней политики 
и международной жизни:

Уничтожение войн — 
мечта человечества. Борь
ба КПСС и Советского 
правительства за мир и 
уменьшение угрозы войны. 
Несокрушимая воля наро
дов.

Содружество государств 
— влиятельная сила сов
ременности. В единстве со
циалистического содруже
ства — наша сила. Планы 
содружества социалисти
ческих государств — пла
ны мира и созидания.

Полезное с 
приятным

Необычно начался день 
22 июня в яслях-саду 
«Аленушка». С утра дети 
из средней, старших и 
подготовительной групп 
были радостно возбужде
ны. Им предстояло впер
вые побывать в поселке 
Лейпи, на подсобном ' хо
зяйстве Ковдорского ГОКа. 
Наши шефы — работники 
автотранспортного цеха — 
подготовили и вовремя по
дали удобный автобус.

День выдался прохлад
ный и пасмурный, благо
даря этому дети легко пе
ренесли дорогу. Надо ска
зать и добрые слова в 
адрес водителя В. А. Про- 
светова, он был очень за 
ботлив, терпелив и внима
телен к своим непоседли
вым пассажирам.

По дороге воспитатели 
Н. Г. Райцева и Е. Т. Ко
ноплева обращали внима
ние ребят на примечатель
ные места в окресностях 
Ковдора. А уже в посел
ке Лейпи нашим экскурсо
водом стала .заведующая 
яслями-садом «Петушок» 
Р. В. Винокурова.

С ней наши воспитанни
ки побывали в свинарнике, 
коровнике, птичнике. Уз
нали много нового, досе
ле незнакомого. Ведь ин
тересно, как и чем кормят 
животных, как за ними 
ухаживают. Полезно было 
узнать, какое значение 
имеет животноводство в 
народном хозяйстве.

Из самых ярких впечат
лений детей: посещение те
лятника и птичника. На 
маленьких телят смотрели 
как завороженные. А на 
птичнике удивило, как 
много здесь курочек, и как

------------------ ф Делюсь
яйца «сами бегут» по
транспортеру в лоточки.

Экскурсия, несомненно, 
принесла огромную пользу 
для развития наших пи
томцев. Теперь они охот- 

■ но делятся впечатлениями 
в рассказах и рисунках. 
Дети уже знают не только 
то, что молоко и яйца по
ступают к столу из под
собного хозяйства, но и 
что работают там великие 
труженики.

Такими запомнились ре
бятам птичница В. Н.
Дресвянина, свинарка А. И. 
Аверченкова, доярка Н. И. 
Краснощек, бригадир В. И. 
Краснов. А знакомство с 
сельским хозяйством рай
она мы продолжим в ав
густе, когда поедем смот
реть цветущие поля.

Л . ЛАДЫ ГИНА,
и. о. заведующей яс
лями-садом «Аленуш
ка».

вать друг у друга на за 
седаниях, заимствовать 
все, что у коллег хорошо 
получается. В частности, 
было бы очень интересно 
в этом плане обменяться 
нам опытом с товарищес
ким судом рудника «Ж е
лезный», ведь производст
венные задачи наших кол
лективов взаимосвязаны.

Большую пользу прино
сят занятия в университете 
правовых знаний п р и !  
Дворце культуры. На I  
консультациях мы задаем I  
много вопросов. Ведь в |  
практике часто приходится » 
встречаться с чем-то p a -1 
нее неизвестным. З а н я т и я !  
обогащают в теоретичес-1 
ком и практическом плане.»

Как отметил в д о к л ад е ! 
на июньском (1983 года) I  
Пленуме Ц К  КПСС секре- “ 
тарь Центрального К ом и -1  
тета нашей партии то в а -1  
рищ К. У. Черненко, «ук- ■ 
репление дисциплины — ней  
кратковременная кам пания,! 
а повседневная кропотли- ■ 
вая работа», и мы долж -1 
ны создавать обстановку I  
нетерпимости ко всем н а -1  
рушителям норм социали- ■ 
стического общежития. Л 

Так что, дел у нас впе. I  
реди — непочатый край. |  
Ведь цех технологического _ 
транспорта не блещет в ы -!  
сокой дисциплиной. Много I  
в коллективе случаев н а - 1 
рушения общественного по
рядка. Товарищеский с у д |  
призван внести свою лепту I  
в укрепление дисциплины, I  
мобилизацию коллектива ■ 
на выполнение важных I  
производственных задач. |

Т. КУЗНЕЦОВА, 
оекретарь товарищес
кого суда цеха техно
логического транспорта. ^

 ф Предупреждаю

Осторожно: ЛЗП
Выход из строя ли

ний электропередач влечет 
за собой нарушение элек
троснабжения потребите
лей, наносит ущерб народ
ному хозяйству, а такж е 
приводит к несчастным 
случаям.

Высокое напряжение 
опасно не только при не
посредственном прикосно
вении к 4оковедущим ча
стям, но и при приближе
нии к ним на определен
ное расстояние.

Проведение работ вблизи 
воздушных линий электро
передач (в пределах ох
ранной зоны) допускается 
только по согласованию с 
Центральными электричес
кими сетями «Колэнерго».

Мы обращаемся ко 
всем руководителям пред
приятий, строек, домоуп
равлений, совхозов, к 
производителям работ, 
бригадирам, водителям ав
томашин и кранов, буль
дозеристам, ко всем граж 
данам: не допускайте пов
реждений линий электро
передач!

Напоминаем, что высо
ковольтные линии охраня
ются «Правилами охраны 
высоковольтных электри
ческих сетей», утвержден
ными постановлением Со
вета Министров СССР, и 
Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР 
«Об административной от
ветственности за поврежде
ние высоковольтных элек
трических сетей». Виновные 
в нарушении, повлекшем за 
собой повреждение воз
душных линий электропе
редач, которое нанесло 
ущерб народному хозяй
ству, могут быть подверг
нуты штрафу или привле
чены к уголовной ответст
венности.

Обнаружив повреждение, 
немедленно сообщите об 
этом диспетчеру ЦЭС в 
Ковдоре по телефону
7-43-80.

и. линьков,
директор ЦЭС «Кол
энерго».



ф Рассказ-газета ф Футбол
Анатолий

А ЗА РЕ Н К О

Двойник
Когда Мутьев прибыл на водоотлив, там стояли два 

крана, бульдозер оттаскивал смонтированную установ
ленную на санях мастерскую, слесари разбалчивали 
электродвигатели и насосы. Вода уже подбиралась к 
их основаниям, руки долго не выдерживали холода 
головки болтов надо было удерживать от проворачи
вания ключами. Ребята, правда, использовали диэлек
трические перчатки, но и в них не теплее. Так что 
мутьевский костюм как раз был ко времени.

— И чтоб вы без меня, братцы, делали? — шутил 
Мутьев и в то ж е время прикидывал, хватит ли вре
мени убрать оборудование. Дежурные электрики под
ключили вставку, и Карлин успеет вывести экскаватор 
из зоны затопления, а вот приключательный пункт —■ 
вряд ли.

— Ну, да поможет нам бог, — произнес Мутьев так 
серьезно, будто и впрямь рассчитывал на его помощь.

Машинист насосов мрачно ответил: .
— Он уже и так нам помог.
Первый двигатель уже застропили. Мутьев, осторож

но прощупывая дно, направился ко второму помочь 
открутить последнюю гайку. И тут он увидел выско
чивший из-за поворота УАЗик Стогова. Екнуло, ох, как 
екнуло сердце у Мутьева. Сосредоточив внимание на 
гайке, он искоса наблюдал за приближающимся на
чальником рудника. Стогов, негромко поздоровавшись, 
посмотрел, откуда пришла беда, отметил грамотную 
расстановку сил. П одозвал шофера дежурки, дал ему 
записку, велев ехать к кладовщице.

— _ Д ядь Вань, это хорошо, что ты дал команду 
привезти костюм Степану, иначе бы крышка насосам,
— Карлин отогнал экскаватор в безопасное место и, 
убрав кабель, пришел со своим помощником на подмогу.

Стогов чуть было не ответил:
—  Это надо благодарить Мутьева. Никакой команды 

я не даваД.
Мутьев поднял голову, встретился с взглядом Сто

гова и не прочитал в нем приговор за свое самозван
ство. Ибо в этот момент мысли руководителя были 
заняты совершенно другим. «Беда не была нежданной, 
чего тут кривить душой и искать виновника. С каждой 
заходкой уменьшалась перемычка между Верхним 
озером и карьером. Затем и освобождались два буро
вых станка, чтобы забурить скважины и взрывом про
ложить канал для отвода воды в реку. Проект уж 
давно готов. Не успели. Всего лишь на один день. 
Будь порасторопней зам. главного по производству, 
этого бы не случилось. Не ко времени заболел главный, 
совсем не ко времени. Все бы ничего, будь толковый 
зам. по производству».

На душе Мутьева ртлегло, но все равнр озлился на 
Шурика крепко — ведь выдал же с головой. Чтоб тебе 
добра не было! Ну кто тебя дергал за язык? Сдерж ан
но упрекнул:

— Корешок, ты бы лучше помог. Видишь, ребята 
продрогли.

— За тем и пришел, Степа, друг ты мой ситный.
— А спиртик не помешал бы, Иван Владимирович,

— обратился Мутьев к Стогову.
С этой целью, оказывается, и послана дежурка. 

Вот-вот должна приехать кладовщица.
Стогов, узнав от жены о ЧГ1 в карьере, не стал по 

телефону выяснять ситуацию. Сел в машину и по пути 
связался с начальником смены. А в ответ услышал, 
что тот поступил так, как велел Стогов. Чтобы не по
пасть впросак (Мутьев все-таки нарушил уговор: дал 
от его имени какие-то распоряжения), Иван Влади
мирович не стал выяснять подробности, а прямиком 
поехал на водоотлив. Что там могло случиться за это 
время? Ведь был ж е утром в карьере, ни намека на 
аварийную обстановку.

Тем временем Мутьев посадил себе на плечи К ар
лина и перенес его на островок. Там стояли приключа- 
тельные пункты, и кран их мог еще достать, хотя вода 
достигла выхлопной трубы. Шурику надо было их 
застропить. Сам Мутьев отправился снимать два пос
ледних насоса с двигателями. Строп, видно, зацепился 
за станину. Степан дернул раз, другой, потом третий, 
посильней. Строп, освободившись, спружинил и впился 
иглами в костюм. Теперь уж  самому Мутьеву надо 
было освобождаться от стропа. Как ни осторожно он 
это сделал, все-таки распорол костюм. Вода просо
чилась в прореху, обожгла бедро, потекла по ноге. 
«Этой радости мне только не хватало. Осел этакий, 
мог бы подойти и спокойно отцепить строп».

Ноги онемели совсем, когда стропил последний 
насос. Перенося Карлина с пятачка, возле самого 
берега Степан споткнулся. Седок не удержался, плюх
нулся в воду. Выливая воду из сапог, Шурик вспомнил 
всех богов.

— Ничего, корешок, сейчас разотрем тебя спиргиком, 
и все хвори как рукой снимет, — успокаивал Мутьев 
друга, а сам выбивал зубами дробь.

Спирт уж е доставили, и кладовщица мокрым прод
рогшим на ветру монтажникам в стакан наливала 
спирт из трехлитровой бутыли. Она предусмотрительно 
прихватила кое-что из домашней снеди, узнав от 
шофера, зачем и кому понадобился спирт.

Мутьев снял костюм, и все поняли, почему посинели 
его губы. Не выраж ая вслух сочувствия и опасений, по 
поводу здоровья, молча смотрели, как он, мокрый до 
пояса, на негнущихся ногах, подходил к кладовщице.

— Батюшки, Степа, да как же тебя угораздило, — 
запричитала она.

— Ну-к, Александровна, дай-ка приложиться к этой 
бадейке.

Кладовщица с готовностью протянула уже опорож
ненную до половины бутыль.

За место под солнцем
Подходит к концу пер

вый круг областного фут
больного чемпионата. Оп
ределились вероятные пре
тенденты на призовые ме
ста. Мест таких, как из
вестно, три, а вот претен
дентов — четыре. Это 
мурманский «Автомоби
лист», кировский «Апа
тит», Кандалакшский «Ме
таллург» и ковдорский 
«Горняк». Приятно, что 
наша команда в одной 
компании с грандами об
ластного футбола.

Случайно ли появление 
«Горняка» в группе лиде
ров? Д авайте сравним 
возможности. «Автомоби
лист» — признанный фаво
рит последних лет — тр а
диционно собирает состав 
из лучших футболистов 
областного центра, игра
ют в нем и опытные спорт
смены, выступавшие за 
команду мастеров второй 
лиги. Выбор у тренеров 
есть, во всяком случае 
представители других кол
лективов Мурманска на
много слабее. (Кстати, 
«Горняк» победил футбо
листов мурманского «М а
яка» на выезде со счетом 
4 : 0 ) .

Кировск и Кандалакш а 
славятся подготовкой соб
ственных кадров. «Апа
тит» и «Металлург» комп
лектуются за счет воспи
танников специальных ф ут
больных о т д е л е н и й  
ДЮ СШ . Что такой солид
ной базе может противо
поставить Ковдор? Только 
несомненный энтузиазм 
преданных футболу людей. 
Пока ег© хватает, чтобы 
числиться в области на 
хорошем счету.

Очередное турне из двух

матчей должно было под
твердить справедливость 
притязаний «Горняка» на 
высокое место. Разыгры
вались четыре о^ка, а в 
случае игр на выезде: два 
очка — хорошо, три — 
отлично, четыре — чуть ли 
не фантастика. Так ‘что 
можно сказать: сыграли на 
«хорошо».

Матчи сложились непо
хожими. Были на то при
чины. Только не надо при
нимать объяснения за по
пытку оправдаться. Усту
пить «Автомобилисту» и 
при равных условиях не 
зазорно.

Приехали в Мурманск 
утром. И начались неувяз
ки: хозяева до полудня не 
могли устроить нас в гос
тиницу. До вечера неиз
вестно было, на каком из 
стадионов состоится игра.

А для футболистов «Ав
томобилиста» этот матч 
значил очень много. Н аи
более проявившие себя 
игроки получали шанс вы
ступить в составе сборной 
области в зарубежном тур
не по странам Северно
го Калотта. Понятно, что 
соперники старались во
всю.

И все же, несмотря на 
усталость и небоевое на
строение, мы могли не 
уступить в этой встрече. 
Забей мы гол в начале (а 
возможность была) — кто 
знает, как бы все закон
чилось. Но забили мур
манчане. Один гол, дру
гой, а третий — под з а 
навес, когда все было яс
но. Надо сказать, что 
«Автомобилист» показал 
себя с самой лучшей сто
роны, превзойдя нашу

команду в физическом, 
техническом и тактичес
ком отношении.

И вот через день — 
игра в Мончегорске. Вро
де бы после мурманского 
холодного душа трудно 
собраться с духом. Но 
тем не менее, «Горняк» 
провел матч с большим 
подъемом. Если в первом 
тайме «Североникель» еще 
сопротивлялся ( 1 : 0  до пе
рерыва, гол забил П лот
ников), то во втором ков- 
дорчане были неудержи
мы. В воротах соперников 
побывало еще пять безот
ветных мячей.

Давно ждали болельщи
ки, когда по-настоящему 
разыграется Кудрявцев. И, 
наконец, он сыграл в сво
ем лучшем стиле. В этом 
матче на его счету три 
мяча.

Т еперь,у  «Горняка» пять 
потерянных очков: проиг
рали «Автомобилисту» и 
«Металлургу», ничья с од
ноклубниками из Олене, 
горска. С остальными со
перниками наши футболи
сты справились уверенно. 
Примерно такие же успе
хи у основных конкурен
тов. t

В среду «Горняк» вклю
чился в розыгрыш кубка 
области. Победа в матче 
с мурманским «Прогрес
сом» со счетом 2 : 0 дала 
возможность ковдорским 

' болельщикам 13 июля уви
деть на своем поле чет
вертьфинальную игру с 
соперниками из Оленегор
ска.

Пока можно пообещать 
читателям более обстоя
тельный разговор после 
завершения первого круга 
чемпионата области.

В. БУХТЕЙ, 
тренер команды «Гор
няк».

Июль
Это самый теплый лет

ний месяц. Средняя много
летняя температура возду
ха составляет 12,8 граду
са. В отдельные годы на- 
Юнодаются значительные 
отклонения от нормы. 
Возможны даж е замороз

ки в воздухе и на почве, 
однако вероятность их 
очень мала. Абсолютный
йаксймум‘'температуры  в 
июле достигает 32 граду
сов.

Преобладают ветры с 
моря, северных и северо- 
западных румбов.

Осадков выпадает боль
ше, чем в июне. Возмож
ны сильные грозовые лив
ни. Среднее число дней с 
грозой достигает годового 
максимума 2—3.

13 июля кончается по-

  ф А за окном...
лярный день. И в конце 
месяца продолжительность 
дня составит 19 часов 49 
минут. Однако ночи еще 
будут светлыми.

По данным Гидромет
центра СССР в июле те
кущего года температура 
воздуха ожидается около 
средних многолетних зна
чений. Количество осад
ков больше нормы (норма 
Ковдора 73 мм).

А. ЦАРЕГОРОДЦЕВА, 
начальник гидрометео
станции «Ковдор».

——  ф Возмущаюсь

Кто же бракодел?
Когда ходил я

в телеателье 
и забирал «Орбиту»

из ремонта, 
мне вкрадчиво,

в манере Ришелье, 
усатый мастер говорил

с апломбом 
о том, что налицо

брак заводской 
и о ремонте речи

быть не может. 
Тогда, продавши

телевизор свой, 
купил «Маяк». Сказали: 

он надежней. 
Но ничего не вечно

под луной.
За «Маяком»

примчавшись 
в мастерскую, 

про брак услышал
снова заводской 

и застонал... (А мастер 
в ус не дует). 

Очухавшись, я сразу
влез в додри, 

от нового костюма
отказался, 

на собранные второпях 
рубли 

купил в универмаге
«Астру». 

Играла месяц четко,
как часы, 

потом сломалась '
(что-то в ней заело). 

Знакомый мастер
приподнял усы 

и гневно возмутился:
«Бракоделы! 

И сделать ничего
опять нельзя — 

халтурщики его собрали 
тоже...»

Д а как же так?
Д а быть того не может! 
Зачем же наговарить 

зазря? 
Домой направившись

«навеселе» 
я понял, наконец,

что зря старался: 
ведь первый саботажник 

окопался
в Ковдорском

телеателье.

Вл. ТКАЧУК, 
библиотекарь Ковдор. 
ской централизован
ной библиотечной си
стемы.

Редактор
С. А. РАД4Ш1ЕВСКАЯ.
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Д обро  
пожаловать!

15 июля в 18 часов во 
Дворце культуры состоит
ся праздничный вечер, по
священный Дню металлур
га.

В программе праздника: 
торжественное собрание 

«По труду и честь» — че
ствование передовиков про
изводства;

концерт по заявкам пе
редовиков производства;

танцевально - развлека
тельная программа.

Работают буфеты, киос
ки.

16 июля на стадионе 
спорткомплекса в 11 ча
сов:

тематическая программа; 
посвящение в ветераны 

Ковдорского ГОКа;

посвящение в молодые 
рабочие;

концертная программа 
коллективов художествен
ной самодеятельности це
хов комбината;

развлекательная про
грамма;

спортивные соревнова
ния.

Работают буфеты.
+

Приглашаем  
ветеранов

Администрация Дворца 
культуры просит ветера
нов труда Ковдорского 
ГОКа 16 июля в 10 часов 
собраться у ДК.

+
ВО Д В О Р Ц Е
к у л ь т у р ы

ИМЕНИ
50- ЛЕТ ИЯ
ОКТЯБРЯ

9— 10 июля — Танце
вальные вечера (20).

15 июля — Праздничный 
вечер, посвященный Дню 
металлурга (18).

16 июля — Массовое 
гуляние, посвященное Дню 
металлурга (11).

к и н о
9 июля — «Спортлото- 

82» (14, 16, 18).
10 июля — «Вот вернет, 

ся папа» (14). «Спортло
то-82» (16, 18).

12 июля — «Куда он де
нется?» (19, 21).

14 июля — «Вакансия» 
(19, 21).

15 июля — «Василиса 
Прекрасная» (10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ  

«ЮНОСТЬ»
8— 10 июля «Гонщик

«Серебряной мечты» (Анг
лия) — в 12, 14, 16, 18-15, 
2 0 , 2 2 .

11— 12 июля — «Полеты 
во сне и наяву» (киносту
дия имени Довженко) — 
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22.

13— 14 июля — «Неиз
бежная жертва» (Фран
ция) — в 12, 14, 16, 18-15, 
2 0 , 2 2 .

15— 17 июля — «Скупой» 
(Франция, 2 серии) — в 
12, 15, 18-15, 21.

Д Л Я  ДЕТЕЙ
9 июля — «Волшебная 

лампа Аладдина» — в 
10-30.

14 июля — Киносбор
ник «Приезжайте в гости»
— в 10-30.

♦
Ковдорский 

«Артек»
На базе школы № 1

работает городской пио
нерский лагерь. Второй за 
езд детей — с 11 июля. 
Путевки можно приобрес
ти по месту работы роди, 
телей.

Сбор детей 11 июля в 
9 часов.

4 "
На голубых 

дорожках
Завтра, 9 июля, в бас

сейне спорткомплекса со
стоятся соревнования по 
плаванию в зачет спарта
киады комбината.

Сбор в 11 часов 30 ми
нут.

Совет ДСО «Труд». 
*

Позаботьтесь  
заранее

Предварительное брони
рование мест на рейс Ков
дор—Мурманск (с посад, 
кой в Кировске) начинает
ся за 15 дней до вылета. 
Билеты продаются в день 
вылета.

Из Ковдора самолет 
АН-2 вылетает по поне
дельникам, средам и пят. 
ницам в 15.20, прибывает 
в Мурманск в 17-00.

Из Мурманска по тем 
же дням вылетает в 13-20, 
прибывает в Ковдор в 
15.00.

Стоимость билета 11 
рублей.

За справками обращ ать
ся по телефону 7-14-95 в 
кассу Аэрофлота.
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